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 【開会=午前９時５９分】 

 

ただいまから広報広聴委員会を開会いたします。 

本日は議会だよりの編集についてを議題といたします。

それでは、２月１日発行の議会だよりについて、ページご

とに見ていきたいと思います。 

最初に表紙について、昨年１１月に開催された産業建設

委員会の意見交換会の写真を入れております。また、写真

に合わせて、開催の報告とグループで出た主な意見を紹介

しています。前回の協議以降、撮影された写真などありま

すでしょうか。先ほど申し上げたとおり、産業建設委員会

の意見交換会の写真となっております。どうでしょうか。 

 

自分が写っているんですけど、議員さんがかなりの人数

写っているんですけど、これ市民のかたが多い方がいいの

ではないか、反対から写したような写真はございませんで

しょうか。 

 

多分ベストショットがこれだと思います。難しいんです

ね、散らばってるから。集合写真撮ってないし。 

羽島市議会意見交換会のところに、はしま議会だよりが

載っているんですよね。被っちゃっているから、かといっ

て動かせないよね。議会だよりを右に持っていって、タイ

トルを右にやるじゃないですか、それで右の四角、青色の

四角を下に持っていく、そうしますか。ちょっと写真明る

くするのと、はしま議会だよりを右に持ってきて、青色の

四角をはしま議会だよりの下に、１回ちょっとすみません

がお願いします。 

他に何かございますか。グループから出た主な意見とい

うところとかも言っていただいて。 

 

そこじゃなくて、主な内容のところに入るんですけれど

も、そこの一番下の市議会議員と意見交換しませんか、市

民の意見を募集のところの、「しませんか」のところが「、」

ではなくて「？」にした方が文章として読みやすいかなと。 

 

改行した方がいいんじゃない、最後のページの見出しの

ところにクエッションマークを付ければ良い、出来できる

と思う。あまり広報っぽくないか、あまりクエスチョンつ

けない感じ、要検討で。あと、改行してほしいね、市民の

意見を募集の「市民の」というのを、クエスチョンはとも
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かく、市議会議員と意見交換しませんか、今「、」になって

いて、「市民の」が続いてるじゃないですか。あと、第５回

（１２月）定例会概要、質疑の点の後、空白があって陳情・

要望になっているんですけど、これ何か入れるんですか。 

 

 入れないです。 

 

ということは詰める感じですね、詰めていただくと。 

表紙はとりあえず、はしま議会だよりを右に持ってくる、

青色の四角を下にする。主な内容のところは質疑のところ

を詰めるというのと、市議会議員と意見交換しませんかの

ところをクエスチョンにするかどうか検討するということ

と、市民の意見募集の「市民の」を改行する。あとよろし

いですか。 

 

（発言なし） 

 

次、２ページから５ページの第５回１２月定例会の概要

及び第５回１２月定例会議案の賛否一覧について、今回か

らピックアップで取り扱ったものについて、討論を掲載し

ております。何かお気づきの点ございましたら、意見をお

願いします。討論が載っているのでありがたいです。次回

１８日なので、あらかたここで決めていただいて、次回は

あまり修正なしでいきたいです。 

 

２ページの第５回市議会定例会は１１月２９日招集され

というところで、おかしくはないけど、１１月２９日「に」

を入れると、今までも同じ感じですか。「に」を入れると２

４が上に行って読みやすくなる。 

 

「に」入れてもいいんじゃないですか。「に」を入れると

いうことで、今までも「１２月定例会で次のことが決まり

ました」という見出しと文章の色は一緒でしたか。 

 

同じです。 

 

変えた方がいいのかなと思った。同じ色なので、でも全

部青色なのか、書体変えるか細くする、見出しの色を変え

るか、「１２月定例会で」というところ。ピンク、何かちょ

っとありませんか。 
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（「ベタで塗って白抜きにする」と呼ぶものあり） 

 

そうする、「令和５年度一般会計補正予算」みたいな感じ

にするということでしょ。青で潰して白地にすることでし

ょ、白抜き。それでお願いします。あと２９日「に」。他何

かありますか。今回、討論を掲載しておりますが、よろし

いですか。 

 

４ページの議員発議の欄の賛成、反対の部分なんですけ

ど、名前のないかたは何か言ってこないですか。なんで私

の名前載せてくれないんですかとか。 

 

（「棄権」と呼ぶものあり） 

 

棄権は載せないということでよろしいですか。 

 

（「おらんかったので」と呼ぶものあり） 

 

確かにそうだよね。 

 

賛成５、反対１１なので、そういうことですね、そうい

う判断ということで理解しました。 

 

賛否一覧に載っておって、こっちに書いてないのはどう

なの。 

 

今回の記名投票について、選挙の投票ということで、正

式な集計は賛成、反対として集計しておりますので、こう

いう書き方・・・。 

 

（「票入れとらんでな」と呼ぶものあり） 

 

集計の対象ではないということになるかと思います。 

 

 

他に何かありますか。 

 

（発言なし） 

 

次、６ページから１１ページの一般質問について、今回

から各議員の顔写真の下にＱＲコードを設け、インターネ
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ット録画中継の各議員のページへアクセスできるようして

おります。お気づきの点がありましたら、意見をお願いし

ます。素晴らしいね、ＱＲコード。事務局何か今回、問題

なかったですか。 

 

（発言なし） 

 

次にまいります。１２ページ、最終ページになりますが、

羽島市議会意見交換会の参加者募集と意見募集、パブコメ

です。上段に２月開催予定の民文と総務委員会の開催案内

を掲載し、その下に現在募集中のパブリックコメントの案

内を掲載しています。お気づきの点がありましたらお願い

します。 

すごい細かいことなんですけど、両委員会の意見交換会

の２つの案内ですけど、受付のところあるじゃないですか。

１マス空けてもらえませんか。「：」を揃えるという、スペ

ースを１文字分入れて、「：」を揃えるという、それだけの

話なんですが、これ見やすいかな。 

 

（「開始もスペース入れないかん」と呼ぶものあり） 

 

揃えるならそうなりますよね、入れた方がいいかな、こ

ういうの。 

 

（「どっちでもいい」と呼ぶものあり） 

 

そこは事務局の判断で、開始のところについては。 

 

開始を前に持ってきて、カッコして受付９時半から。 

 

そうしますか、開催日の次は開始の時間にするので、開

始、民文だったら１０時、スペース空けて、カッコ９時３

０分受付。そんな感じで、総務委員会もよろしくお願いし

ます。 

市民の意見を募集、これパブコメのやつなんですけど、

すごい切り取った感があるけど、収めるためみたいな。前

のページの切り抜きみたいな感じになるじゃない、このデ

ザインが、それだけの話。 

 

この欄、申込書を出すと切り取られちゃうので、切り取

り線より上にするか、申込書と一緒にするなら一番上にす
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るとか。 

 

上に持ってこようか。今のページ、横文字と縦文字だよ

ね。パブコメを上にとりあえず持ってきて、これ横書きに

できる。 

 

横にした場合、文量が見出しとかの関係で減る可能性が

ありますけど。 

 

減らしてもいいんじゃない、書いてあるんで。でもその

まま載っとるよね、歯と口腔の健幸づくりって。 

 

収まると思うよ、「（案）」とかで１行使っとる。 

 

そうですね、ちょっとやっていただいて、募集期間２月

１３日火曜日までもいいし、ＱＲコードも全然問題ないと

思うので、ちょっとすみませんが、上に持っていって、横

文字にして、その次に市議会議員と意見交換しませんかと

いうのが来るという。それで、受付が今先頭になってます

けど、開始にスペース入れてもらって、揃えて、開始時間

入れて、カッコ受付９時３０分でいく。他よろしいですか。 

 

民生文教委員会と総務委員会の枠の中の色なんですけ

ど、ちょっとなんか、明るい色の、白でもいいし、スペー

スもあるのでイラストをちょっと入れてみるとか、何か寂

しいような感じで、ちょっと色も暗いので、別の色にでき

るようだったら別の色もいいんじゃないかなと思います。 

 

全部カラーですよね、言ってください、何色がいいか。

難しいよ、色変えなあかんけど、似た色にしなあかんし、

全く違う色にすると変になるし。 

 

前回はどうでした。 

 

前回は１つの委員会だけだったので、丸々使えたわけで

すよ。 

 

（「薄いグリーン」と呼ぶものあり） 

 

グリーンどうですか。 
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両方とも緑で。 

 

両方とも一緒で、緑に黒字で。 

ということで、ほかよろしいですか。 

 

（発言なし） 

 

次回は引き続き、今回の協議結果による市議会だよりの

校了に係る広報広聴委員会を開催いたします。前回決めま

したが、１月１８日木曜日午前１０時から開催したいと思

いますので、よろしくお願いをいたします。 

すみません、意見交換会について協議したいと思います。

産業建設委員会の意見交換会に参加した視点、補助をいた

だいた視点、その他、現時点でお気づきの点などありまし

たらご発言願います。 

引き続き２委員会の意見交換会の開催に向けて進めてい

きたいと思います。また、広報広聴委員会がサポートして

いきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

１人がものすごく時間をかけて喋られたので、それは制

限というか、私そのときは止めたんですけど、皆さん思い

が強くて喋っちゃうので、１分ぐらいという話でしたけど、

１０分ぐらい多分喋られたので、ちょっと早引きするので

ということでお話しされたんですけど、ちょっと他の人の

意見が聞けないのでやめてくださいと委員長に頼みに行き

ました。そういうこともありましたので。 

 

委員長の采配ですね。 

次回は１月１８日木曜日午前１０時からでございますの

で、よろしくお願いします。ありがとうございました。 

 

【委員会終了＝午前１０時３６分】 

 


